
����� Interrogazione n. 930 
presentata in data 27 dicembre 2007 
a iniziativa dei Consiglieri Brandoni, Altomeni 
“Questione sicurezza legata ai lavori per la realizzazione della Quadrilatero” 
a risposta orale urgente 

I sottoscritti Consiglieri regionali, 
Tenuto conto: 
che così come denunciato dalle organizzazioni sindacali, i lavori per la realizzazione del tratto 

stradale maceratese denominato “Quadrilatero” impiega all’incirca 1.200 lavoratori di diversa 
provenienza, moltissimi dei quali con familiari al proprio seguito, tutti alloggiati presso abitazioni 
temporanee, in ogni caso slegati dalle realtà cittadine limitrofe; 

che accanto ai problemi di ordine “sociale” rischiano di emergere problemi di ordine sanitario, 
dovuti alla carenza sia di strutture sanitarie adeguate alla straordinarietà dell’opera che si sta 
costruendo, sia di una adeguata informazione e prevenzione dei lavoratori stessi che rischia di 
produrre situazioni di crisi difficilmente gestibili; 

che i rischi summenzionati hanno a che vedere con una consistente presenza di subappalti, in 
cui risulta estremamente difficile controllare quanto meno l’applicazione delle garanzie minime 
(previdenziali, di sicurezza, sindacali, ecc.) dei lavoratori impiegati; 

Considerato il fatto che la Regione Marche è componente, insieme agli altri enti locali, della 
società Quadrilatero s.p.a.; 

Tutto ciò premesso 

INTERROGANO 

il Presidente della Giunta per sapere quali strumenti la Giunta regionale ha approntato, o ha 
intenzione di approntare, al fine di garantire: 
1) maggiori controlli sulla sicurezza nei luoghi di lavoro dei cantieri della Quadrilatero; 
2) maggiori controlli sanitari, con incremento di personale e strutture sanitarie in grado di 

garantire una dignitosa permanenza dei lavoratori; 
3) adeguati controlli circa gli appalti che vengono commissionati, al fine di evitare zone d’ombra 

tali da alimentare lavoro nero e precarietà all’interno dei cantieri. 


